



LübeckPartner
Gemeinnütziger -Verein zur Förderung der Städtepartnerschaften Lübecks

PRESSEMITTEILUNG

Lübeck, 1. August 2012

LübeckPartner: Von Freundschafts- und Partnerstädten

Kürzlich wurde in den Medien über die internationalen Beziehungen Lübecks berichtet. Der Verein LübeckPartner, der die Förderung der Städtepartnerschaften der Hansestadt Lübeck zum Ziel hat, nimmt dies zum Anlass, um über die teils fälschlich verwendeten Begrifflichkeiten aufzuklären. **Städtepartnerschaften** werden vertraglich geregelt. Die älteste Städtepartnerschaft unterhält Lübeck mit der finnischen Stadt Kotka, und zwar seit 1969. Es folgte Wismar im Jahre 1987 und ein Jahr später La Rochelle in Frankreich, mit dem Lübeck zuvor seit 1980 mit einem Freundschaftsvertrag verbunden war. Mit dem litauischen Klaipeda wurde 1990 die Städtepartnerschaft vereinbart und mit Visby/Gotland im Jahre 1999 die derzeit letzte. Durch **Freundschaftsverträge** ist Lübeck mit Venedig seit 1979 und dem japanischen Kawasaki seit 1992 verbunden. Freundschaftliche Beziehungen hegt Lübeck mit fast 200 europäischen Städten über die Hanse der Neuzeit. Mit der chinesischen Stadt Shaoxing wurde eine **Kooperation** vereinbart, die 2003 formell in der Bürgerschaft beschlossen wurde. Bei dieser Gelegenheit verweisen wir auch auf unseren neuen Internet-Auftritt. Weitere Informationen gern unter www.luebeck-partner.de

Sprecher: Peter Sünnewold
Stellv.: Astrid Stadthaus-Panissié, Ruschweg 11, 23628 Krummesse
www.luebeck-partner.de